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平成３０年第２回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  平成３０年２月１日（木曜日） 

午後１時３０分～午後２時４７分 

 

２ 場  所  富士見市役所 分館３階会議室 

 

３ 出席委員  教育長 山口 武士 

委 員 小野寺 巧 

委 員 簑輪 菊雄 

委 員 五十嵐 洋太 

 

４ 署名委員  委 員 五十嵐 洋太 

 

５ 説明職員  教 育 部 長 木村久志   鶴瀬公民館長 新井益雄  

教 育 部 長 北田裕一   南畑公民館長 山岸仁史  

副部長兼教育政策課長事務取扱 林 みどり  水子貝塚資料館長 加藤秀之  

生涯学習課長 鳥海謙一  学校給食センター所長 小泉  肇  

学校教育課長 辻口幸恵    教育相談室長事務代理 関口循子  

小中学校連携教育推進担当課長 藤谷健二   

         

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 議題及び議事の大要 

 

日程第一 議事事項 

議案第１号 平成３０年度富士見市教育行政方針について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

 

  議案第２号 平成３０年度富士見市一般会計予算案について 

   [顛末] 原案のとおり議決した。 

 

議案第３号 平成２９年度富士見市一般会計補正予算案について 

   [顛末] 原案のとおり議決した。 
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日程第二  報告事項 

（１）富士見市立学校における妊娠、出産、育児又は介護に関するハラスメントの防止

等に関する要綱について 

  （２）富士見市立学校における妊娠、出産、育児又は介護に関するハラスメントの防

止等に関する要綱の運用について 

 

その他 

（１）２市１町駅伝競走大会について 

  （２）市民大学４０周年記念事業「富士見市 お囃子ここに集う」について 

  （３）平成２９年度平和学習会について 

  （４）第３２回地域・自治シンポジウムについて 

  （５）水谷公民館教育講演会について 

（６）入間地区公民館研究集会について 

  （７）南畑ふれあい劇場について 

（８）南畑ふるさとまつりについて 

（９）難波田城資料館企画展について 
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会議の進行状況 
 

教育長    開会宣言（午後１時３０分） 

事務局    前回の会議録朗読 

教育長    署名委員に五十嵐洋太委員を選任します。 

 

 

日程第一 議事事項 
議案第１号 平成３０年度富士見市教育行政方針について 

 【説明】 

  教育長    教育部長から提案理由をお願いします。 

  教育部長   提案理由を説明。 

  教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  教育委員   平成３０年度から小学校で一部実施となる英語科の授業について、具

体的に内容を教えてください。 

  学校教育課長 総合的な学習の時間の一部を活用して小学校３・４年生は１５時間、

５・６年生は１５時間増やし５０時間の授業を実施します。 

  教育委員   平成２９年度に更新する小学校のタブレット型コンピュータについて

は、地方財政措置を受けているのでしょうか。また、平成３０年度に

更新する１４校については、補助金等の活用はあるのでしょうか。 

  教育政策課長 平成２９年度については、地方交付税の積算上は算定根拠の経費とな

ります。また、平成３０年度については、タブレット導入に併せて実

施するＷｉ－Ｆｉの整備については、補助金の対象となっています。 

  教育委員   学校での学びが人生とのつながりが見えないことや、古い知識ではこ

れからの社会に対応できないなど、子どもたちの悩みや気づきについ

て、先生方はどのように捉えられているのでしょうか。 

  学校教育課長 これまでも小・中学校では、子どもたちが課題を見つけ、解決の方策

を見つけ、課題を解決するという授業に取組んでまいりました。主体

的・対話的で深い学びとなる授業については、今まで実践してきたこ

とを更に充実させ、既存の学習知識を活用して問題に取り組む力を身

につける授業の展開をしてまいります。 

  教育委員   平成３２年度からのプログラミング学習の対応については、どのよう

に考えられているのでしょうか。 

  学校教育課長 平成３０年度については、教職員がプログラミング学習の内容を捉え

る必要があるため、研究を進めていきたいと考えています。 
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  教育委員   平成２８年度から教育行政方針に記載されていませんが、自治シンポ

ジウムについては、公民館の主催でよいのでしょうか、また、市長部

局との関わりはどう考えているのでしょうか。 

  鶴瀬公民館長 市長部局との連携については、ここ数年実施していませんが、模索し

ていきたいと考えています。 

  教育政策課長 教育行政方針の内容については、その年度における新規の取組みや更

に充実した施策など、特色のある施策を掲げているため、すべてを網

羅している訳ではありません。 

  教育委員   防災訓練では、Ｊアラートに対応する訓練はあるのでしょうか。 

  学校教育課長 地域防災訓練の細かな内容については把握していませんが、各学校に

おいてはＪアラートに対応した訓練を実施しています。 

 

教育長   「議案第１号 平成３０年度富士見市教育行政方針について」を議決し

てよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育長   「議案第１号 平成３０年度富士見市教育行政方針について」は議決さ

れました。 

 

 

 議案第２号 平成３０年度富士見市一般会計予算案について 

 【説明】 

  教育長    教育部長から提案理由をお願いします。 

  教育部長   提案理由を説明。 

  教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  教育委員   教育用のパソコン等の賃借料について、中学校６校の予算額に対して

小学校１１校の予算額が約４倍になっていますがなぜでしょうか。 

教育政策課長 中学校６校については、リース後譲渡されたパソコンを使用するため

１１月までは費用がかからず、新しいパソコン等のリースが始まる１

２月からの４か月分となっています。一方小学校については、平成２

９年度及び３１年度に更新する小学校３校は、１２か月分のリース費

用がかかるほか、残りの８校についても現在使用中のパソコン等と新

しいパソコン等のリース費用がかかるため、中学校より多い予算とな

っています。 

  教育委員   中学校の改修工事について、水谷中学校のトイレ改修工事は工期が２
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期に分かれていますが、富士見台中学校のトイレ改修工事は来年度の

みの工事なのでしょうか。また、中学校で残っている大規模改造工事

は、東中学校のみでしょうか。 

  教育政策課長 富士見台中学校のトイレ改修工事は、平成３０年度のみで実施します。

また、大規模改造工事については、老朽化の状況に応じて対応してま

いります。 

  教育委員   図書館運営事業について、なぜ、要求内容に図書の購入費がないので

しょうか。 

  生涯学習課長 図書の購入費用は指定管理料に含まれています。 

  教育委員   指定管理料に含めると管理料を増やして図書の購入が少なくなるなど

の支障はないのでしょうか。 

  生涯学習課長 図書の購入費用は購入費用として決められた金額となっています。 

  教育部長   歳出を細分化して指定管理料としていますので、図書の購入費、需用

費、修繕料など、それぞれの項目で支出しなかったものは、精算する

規定を設けています。そのため、図書の購入費についは、新しい本を

全額購入するなどの調整を行っています。 

  教育委員   小中学校の学校図書については、図書の購入費を別項目で掲げている

ので、図書館についても別項目で分けたほうがよいのではないかと思

うのですが難しいのでしょうか。 

  教育部長   現在の仕組みでは、図書館の運営及び建物の維持管理として委託して

いるため、図書の購入費については、図書館の運営に含まれるものと

して捉えています。 

  教育委員   以前の指定管理についても同じ仕組みだったのでしょうか。 

  教育部長   以前から同じ仕組みです。図書館鶴瀬西分館は現在も以前と同じ指定

管理ですが、中央図書館の図書の購入費に分館分を含めた費用として

います。 

  教育委員   いのちの大切さをはぐくむ事業の講師謝礼費は、総合教育会議の資料

で示されているものとは別の費用なのでしょうか。また、印刷製本費

については、冊子を作成するのでしょうか。 

  学校教育課長 講師謝礼費については、各学校で同じテーマを用いた事業を計画して

いるもので、別の費用となります。印刷製本費については、いじめ防

止対策推進事業の市独自の道徳教材の印刷費をいのちの大切さをは

ぐくむ事業に移し替えたものです。 

  教育委員   学校保健事業の消耗品購入費については、今までもありましたが、な

ぜ新規となっているのでしょうか。 
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  学校教育課長 今までレンタルしていた滅菌器具の費用がかさんでいるため、レンタ

ルから購入に切り替えをします。また、環境測定を行うＣＯ２モニタ

ーについても、デジタル式のものを購入するため新規としています。 

  教育委員   水子貝塚公園運営事業のプロジェクター・放送設備購入費については、

新たに購入するものではないのでしょうか。また、社会科展の予算の

記載がありませんが、費用はかからないのでしょうか。 

  水子貝塚資料館長 プロジェクターについては、既存のものが老朽化したためリースから

備品として購入をします。放送設備につきましても、老朽化したもの

の買い替えを行います。また、社会科展の費用については、これまで

も委託料や消耗品費等の中で実施していますので、別建ての項目はあ

りません。 

  教育委員   学校施設整備事業の小学校校舎ガラス飛散防止フィルム設置工事につ

いては、計画ではすべての学校を順番に行うのでしょうか。 

  教育政策課長 すべての学校の完了を目指しています。計画では大規模改造工事に含

めて設置をするものや単独で設置をするものがあります。 

  教育委員   図書館運営事業の中央図書館リニューアル開館記念式典について、内

容が決まっていれば教えていただけますでしょうか。 

  生涯学習課長 日時については、４月１日の日曜日午前９時１５分から１０時を予定

しています。式典と寄贈絵画の除幕式を行う予定です。また、記念の

イベントについても現在日程調整を行っているところです。 

  教育委員   体育活動援助事業の新春縄文マラソン補助金については、なぜ新規な

のでしょうか。 

  生涯学習課長 今までも体育協会に一部補助金を交付していましたが、計測器やパン

フレット作成費等の経費がかさんでいるため、新しい事業として実行

委員会形式に切替えて実施するためです。 

  教育委員   教育扶助事業の小中学校の医療費、学用品、給食費の援助費の拡大に

ついて、近隣自治体の状況や本市の方向性を教えてください。 

  学校教育課長 新入学用品費については、増額対応をしています。 

  教育長    他自治体の状況を踏まえ検討をしてまいりました。県内ではＰＴＡ会

費、生徒会費、部活動費を出しているところはありますが、全体的な

傾向ではありませんので、もう少し近隣の状況を見ながら検討したい

と考えています。改善点としては、従前項目の費用の増額と支給タイ

ミングの変更として、中学校の入学に必要な学用品費を今年度から小

学校６年生で支給することを優先して行ってまいります。 
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教育長   「議案第２号 平成３０年度富士見市一般会計予算案について」を議決

してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育長   「議案第２号 平成３０年度富士見市一般会計予算案について」は議決

されました。 

 

議案第３号 平成２９年度富士見市一般会計補正予算案について 

 【説明】 

  教育長    教育部長から提案理由をお願いします。 

  教育部長   提案理由を説明。 

  教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

  生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  教育委員   減額補正予算の財源内訳を詳しく教えてください。 

  教育政策課長 借金の割合を減らすなどの観点から、財政担当が地方債や一般財源の

割振りを行っているものです。 

 

教育長   「議案第３号 平成２９年度富士見市一般会計補正予算案について」を

議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育長   「議案第３号 平成２９年度富士見市一般会計補正予算案について」は

議決されました。 

 

 

日程第二  報告事項 

（１）富士見市立学校における妊娠、出産、育児又は介護に関するハラスメントの防止等

に関する要綱について 

【説明】 

学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  教育委員   第４条第２項の「教頭が自身の言動に注意を払う」とされている規定

については、校長や職員の規定にはありませんが、職位上マタニテ

ィ・ハラスメントが起こり得る接点があるからなのでしょうか。 
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  学校教育課長 県立学校の要綱につきましては教頭等になっていますが、教頭は倫理

確立委員会の長となっており、妊娠等の報告を最初に受けることも多

いため、このような表記にしています。 

  教育委員   第６条の研修等の実施については、既にマニュアルが作成されている

のでしょうか。 

  学校教育課長 学校では、他のハラスメントを含めハラスメント全般に関する研修を

行っています。 

 

（２）富士見市立学校における妊娠、出産、育児又は介護に関するハラスメントの防止等

に関する要綱の運用について 

【説明】 

学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  教育委員   事務局職員に対するハラスメント要綱はあるのでしょうか。 

  教育政策課長 市としては、マタニティ・ハラスメントのように特定の要綱はありま

せんが、セクシュアル・ハラスメントの防止に関する要綱があります。 

  教育委員   指導主事等の対応についても同様の要綱がなければ対応に差がでてく

るのではないのかという懸念があります。先生方だけではなく、組織

全体として要綱を作成したほうがよいのではないのでしょうか 

  学校教育課長 事前の確認において市長部局側では、特別にマタニティに関する要綱

を作成しないとしています。学校については、多数の若手教員が配置

されていることや県立学校で既に制定されていることから、対応させ

ていただいたものです。 

  教育長    指導主事については、市の職員と学校を指導する立場の両方を兼ねて

います。説明のとおり市の要綱はありませんが、運用の中では教育長

が設置する苦情相談窓口として、相談は学校教育課の相談員又は指導

主事が当たることになっていますので、そのときの対応の配慮事項に

ついて、本要綱の運用に基づいて対応するべきであると考えています

のでご理解をお願いします。 

  教育委員   別紙２の苦情相談窓口は、学校教育課と教育相談室になっていますが、

その後の調査等の流れが学校教育課に一本化されています。なぜ、教

育相談室がそのまま調査等を行わないのでしょうか。 

  学校教育課長 教育相談室については、あくまでも苦情相談窓口としています。その

後の調査や確認については、学校教育課が担当します。 
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  教育委員   教育相談室については、調査等の権限が無い、あるいは人数の関係で

対応が困難であると考えてよいのでしょうか。 

  学校教育課長 相談の内容によって学校教育課が調査等を担当します。 

  教育長    パワーハラスメントやセクシュアル・ハラスメントを含め、教職員の

人事管理にかかわりますので、対応については所管している学校教育

課が担当します。教育相談室については、相談窓口として教職員から

の諸々の相談に対応することから、苦情相談が入ることもありますの

で、その際に学校教育課で対応することになります。 

 

 

その他 

（１）２市１町駅伝競走大会について 

【説明】 

生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  教育委員   協賛団体は多数ありますが、なぜ、「進学塾クレアＰＲＥＳＥＮＴＳ」

になっているのでしょうか。 

  生涯学習課長 大口の協賛金を募集したところ、応えていただいた団体が進学塾クレ

アさんであったためです。当日は、ゼッケンにも企業名が掲載されま

す。 

 

（２）市民大学４０周年記念事業「富士見市 お囃子ここに集う」について 

【説明】 

鶴瀬公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（３）平成２９年度平和学習会について 

【説明】 

鶴瀬公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（４）第３２回地域・自治シンポジウムについて 

【説明】 
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鶴瀬公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（５）水谷公民館 教育講演会について 

【説明】 

鶴瀬公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（６）入間地区公民館研究集会について 

【説明】 

南畑公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（７）南畑ふれあい劇場について 

【説明】 

南畑公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（８）南畑ふるさとまつりについて 

【説明】 

南畑公民館長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（９）難波田城資料館企画展について 

【説明】 

水子貝塚資料館長 概要について説明。 

【質疑】 

    なし 

 

教育長   閉会宣言（午後２時４７分） 


